

Bibliotecarios cubanos celebran hoy su día



Foto: Archivo/RHC.

Por: Isis María Allen

La Habana, 7 jun (RHC) Los bibliotecarios cubanos celebran hoy su día en el enfrentamiento al reto de seguir brindando sus servicios en medio de la pandemia de la Covid-19.

Así lo dijo a Radio Habana Cuba, Margarita Bellas Vilamino, presidenta de la Asociación Cubana de Bibliotecarios, colectividad que agrupa a más de tres mil de esos profesionales.

Aprovechó la ocasión para transmitir el reconocimiento y la felicitación por la diversidad de iniciativas desarrolladas por los bibliotecarios para demostrar, que aun cerradas las bibliotecas pueden promover la lectura y satisfacer las referencias.

Explicó que casi todas las bibliotecas públicas, que ascienden a 398, así como las especializadas, entre otras, han utilizado las redes sociales para potenciar el trabajo, pues se escriben reseñas de libros para promover la lectura, curiosidades, se dan a conocer los fondos raros que tienen algunas bibliotecas, así como las efemérides.

En esta etapa-dijo Bellas Vilamino- hemos podido adelantar trabajos, que en periodos normales cuestan realizar, como los inventarios de colecciones, limpiezas técnicas, digitalización de documentos, actualización de catálogos e inscripción de los registros de libros, entre otras tareas que son muy beneficiosas.

Resaltó que por medio del correo electrónico y el whatsapp se siguen dando referencias y son resueltas las necesidades de información de los lectores.

Por primera vez reconocen a bibliotecarios por la obra de la vida

Los eminentes bibliotecarios, doctora Aracelis García Carranza y el investigador titular Tomás Fernández Robaina reciben este lunes el Premio Nacional de Bibliotecología Emilio Setián Quesada por la obra de la vida, en coincidencia con la celebración este siete de junio del Día de esos profesionales.

García Carranza, cuya obra es de las más fecundas entre los bibliógrafos cubanos, también ha acompañado a una buena cantidad de investigadores que han requerido sus servicios y le recuerdan con admiración e infinita gratitud, es autora de numerosos ensayos y constituye un paradigma de la Biblioteca Nacional de Cuba José Martí, donde ejerce su labor.

Fernández Robaina investigador Titular del Departamento de Estudios Históricos-Culturales y Bibliotecológicos de la citada institución, ha publicado, entre otros, numerosos libros, folletos, bibliografías, índices literarios y analíticas de libros.

Ambos ostentan numerosos reconocimientos, el que hoy reciben es otorgado por primera vez por la Asociación cubana de Bibliotecarios, que junto a la Sociedad de Ciencias de la Información igualmente entrega este lunes el sello Antonio Bachiller y Morales a 20 bibliotecarios destacados de todo el país.

Otras distinciones serán entregadas por los diferentes tipos de bibliotecas, es decir, las escolares, públicas, universitarias y especializadas, así como por la labor docente, las publicaciones realizadas y las investigaciones.

Por primera vez serán reconocidos directivos destacados

Cada siete de junio se celebra en Cuba el Día del Bibliotecario en homenaje a Antonio Bachiller y Morales, quien naciera en fecha como esta, en 1812 y es considerado el padre de la bibliotecología cubana.

Emilio Setián Quesada, nombre del Premio Nacional de Bibliotecología, fue un eminente doctor en Ciencias de la Información que dejó una enriquecedora obra, la cual desarrolló entre 1959 y 2019, cuando falleció en La Habana a los 80 años de edad.

La jornada por el Día del Bibliotecario Cubano se inició el jueves último con un evento científico virtual, que a través de conferencias, intervenciones especiales y paneles abordó temas como la contribución histórica de las bibliotecas a la cultura local y nacional, la protección y preservación de la memoria en esas instituciones, su rol en los cambios sociales y tecnológicos, así como en la promoción de la cultura.

Ese encuentro, en el que se presentaron cerca de 50 trabajos, estuvo especialmente dedicado a los 120 años de la Biblioteca Nacional José Martí, que se celebrará en octubre próximo, y a los 35 de la fundación de la Asociación Cubana de Bibliotecarios.



Radio Habana Cuba